



2021年 12 月 15 担当 小松 H

アス販売業者

3(0)(0

の納入価格への転嫁に需要家の道路舗装会社が難色を示しているためだ。 間で板挟みになっている。 運送会社からの度重なる運賃値上げが累計50%にのぼる一方、 コスト増 道路舗装用ストレートアスファルトの供給を巡り、アスファルト販売業者が運送会社と需要家の 販売業者はマージン悪化

は限界を超えているとして、1月分の納入価格に流通経費増加分だけでシ3000~5000円の

上乗せを要請。激しい攻防を繰り広げている。

1 月納価から実施

程度で、10シ車が主 数は過去5年間で2割 員不足などにより、台 という。車両の老朽化 の小規模事業者が多い 流。運送会社はアスフ クローリーは500台 アスファルト専用タン にともなう廃業や乗務 ルト輸送専業で地場 全国で稼働している |超減少している。 なり買い替えが進ま る」(大手販売業者) 装備の新車で3500 ため、車両価格はフル 管理する機能が必要な トや改質アスファルト な車両価格が足かせに 万円程度と高い。高額 など多様な製品を保温 ストレートアスファル 専用ローリーには、 いの値上げになってい 施。 「累計で50%くら 員の高齢化、労働法制

もあるという。 でに数年かかるケース ず、発注しても納車ま 車両の老朽化や乗務 一のが実情だ。

い経営環境に置かれて いることから、数次に 確保、燃料価格の高騰 わたり運賃値上げを実 など、運送会社は厳し に対応するための人員 | どを理由に合材工場到 がら現場の天候不良な 多い。発注しておきな る「確認オーダー」が 社に指定する、いわゆ ける量と時間を運送会 道路舗装会社の発注 合材工場に持ち届

例もみられ、非効率な 着時にキャンセルする

が、もはや限界」と訴 げ要求をのんできた

コスト増招く慣習 「確認オーダー」 社の窮状を受け、販売 手販売業者)。運送会 業者は「これまで値上 いう感じ。言い値に近 の増加を招いている。 い例もある」(別の大 ではなく決定の通知と 姿勢。「最近では交渉 は運賃値上げに強気な 担い手減少で運送会社 配送形態が運送コスト アスファルト輸送の

どまっており、満額回 舗装会社から引き出し た回答は20~40%にと 化の改善に向け、50 答にはほど遠い。 〇〇円の納入価格引き 増加によるマージン悪 年10月以降、流通経費 上げを敢行。だが道路 販売業者は2020

の反応が鈍い需要家に な経費として転嫁実現 挟まれた格好の販売業 上げと、転嫁受け入れ 者は、安定供給に必要 ~5000円になる。 に向け12月入り後、 らの上げ幅は3000 って異なるが、1月か る。地区や取引先によ 乗せに理解を求めてい 加分の納入価格への上 とは別に、流通経費増 仕入れコストの変動分 目されるが、販売業者 は道路舗装会社に対し 運送会社からの突き 1月分の動向が注

渉を本格化。劣勢挽回 に力を注いでいる。

引用記事 日経新聞

化学工業日報

燃料油脂新聞

ロイター

仕切価格は12月分も上

があるとの分析が伝わ

ノも重症化予防に効果

要となりそうだ。

オミクロン株をめぐ

一のインパクトを最初に

ロナによる世界経済へ 業界首脳は「原油はコ

1年7カ月ぶり、北海

ート平均は、

7 \ 13 日

円を売り、ドルを買う 上昇。低リスク通貨の

ブレントが8月下旬以

が前週比3銭円安ドル

動きを支えた。

えるのは、WTIが2

に円安ドル高となっ

為替相場は2週ぶり

た。大手銀行TTSレ

た。上げ幅が4がを超

(6・6%) 上昇し

ている。

020年5月以来、約

リスクが低く、ワクチ

オミクロン株は重症化 **み合う展開となった。** でに値位置を上げ、 なか、算定期間前半ま

るとの懸念が後退する

ルギー需要を押し下げ

ン株が世界経済やエネ

ノウイルスのオミクロ

原油相場は新型コローった。



2021年 12 月 15 担当 小松 \Box

りに6円を超える下げ幅を示していた―別表参照。 引き上がった。2円を超えて上昇するのは10月中 落を受けて2020年3月以来、 旬以来、およそ2カ月ぶり。前週は原油価格の急 のいずれの算定期間でも前週から以2円6銭程度 転して4週ぶりに上昇した。7~13日、8~14日 ・オマーン平均)は、前週の大幅引き下げから反 本紙算定による円建て週間原油コスト 約1年9カ月ぶ (ドバイ

新変異株リスク後退

措置を導入したと報じ る英国では、在宅勤務 られた。世界経済や金 ク着用義務化といった の推奨や屋内でのマス の感染者が急増してい 融市場への影響につい 一方でオミクロン株 されると、世界経済の 先行き不透明感が急速 アフリカで感染が確認 リスク回避姿勢が強ま 売りが広がった。 り、原油や株式などに に拡大。金融市場では っては、11月下旬に南 石油・天然ガス開発

受け止めるコモディテ がする」との見方を示 ィだ。本当の意味での している。 への)影響が強い感じ 需給要因より も 7~13日の指標原油 (価格

ら75 が82 50 小幅な値 はそれぞれ4が86 吃から72 ×36 は、北海 国産WTIが

が

が

70

が

4
 ノレントが74が39%か (7・3%) 4が3号 ただ期間平均で 3 が30 %ほど値を上げ 3が40%、8~4日が ーン平均は7~13日が

中東産ドバイ・オマ

安ドル高の114円62

8~4日が4銭円

約4カ月ぶりとな

|高の1が114円58

週間原油コストの推移

週间ぶ出コストの推修							
	期間	原油相場		為替(▲は円高)		円建て原油コスト	
	케이미	^K ル/パーレル	前週比	円/ドル	前週比	円/糕	前週比
	11/2~11/8	80.92	▲ 1.89	114.91	▲ 0.01	58.48	▲ 1.37
	11/3~11/9	80.63	▲ 1.77	114.70	▲ 0.27	58.17	▲ 1.41
	11/9~11/15	81.66	0.74	114.67	▲ 0.24	58.89	0.41
	11/10~11/16	81.56	0.93	114.86	0.16	58.92	0.75
	11/16~11/22	79.67	▲ 1.99	115.34	0.67	57.79	▲ 1.10
Ī	11/17~11/23	79.20	▲ 2.36	115.38	0.52	57.47	▲ 1.45
)	11/23~11/29	78.00	▲ 1.67	115.81	0.47	56.81	▲ 0.98
	11/24~11/30	77.40	▲ 1.80	115.60	0.22	56.27	▲ 1.20
	11/30~12/6	70.02	▲ 7.98	114.24	▲ 1.57	50.31	▲ 6.50
	12/1~12/7	70.06	▲ 7.34	114.18	▲ 1.42	50.31	▲ 5.96
	12/7~12/13	73.42	3.40	114.58	0.34	52.91	2.60
	12/8~12/14	73.36	3.30	114.62	0.44	52.88	2.57
3	(注)原油はドバイ、オマーンの平均。為替レートはTTS。						

る警戒感の緩和を受け ウ工業株30種平均が3 銭をつけた。 て、米株式市場ではダ オミクロン株に対す

万5000が台後半に

燃料油脂新聞

ロイター

引用記事 日経新聞

化学工業日報





2021年 12 月 15 担当 小松 \Box

炭素) 分野のCO2(二酸化 国土交通省は航空機 削減に向け、 空会社が使用するジェ 030年までに国内航

7年から開始する国際 標を打ち出した。 ット燃料の10%を持続 民間航空機関 AF)に置き換える目 能な航空機燃料 航空会社は、 I C A 202 $\widehat{\mathbf{s}}$

〇)のCO² 排出規制

植物や廃棄物といった 業界などが連携し、 いる。航空業界、石油 素化への対応が迫って 2050年の脱炭 による S A F の 導入 支 会を立ち上げ、実務者 どで構成する官民協議 空会社や燃料製造・供 給事業者、業界団体な 盛り込んだ。今後、航 応する必要がある。

運航方式改善で

製造、輸入SAFの確 いる。 保、 に国産SAFの開発 給体制の整備を進めて け入れ・給油までの供 燃料の空港での受

減対策に関する工程表 機運航分野のCO2削 にSAFの導入目標を 同省がまとめた航空 はSAF導入またはC 減を巡っては、 していた。 のSAFが必要と試算 本で最大2300万窓 にCO²排出量実質ゼ 要と提言。 2050 Fに移行することが必 030年に少なくとも O2削減クレジット購 航空燃料の10%をSA 口を実現するには、 ルに基づき航空会社 航空分野のCO2 国際ル 削 \mathbb{H}

援 策 全日本空輸 協議を行う。 0 検 鲥 課 題 共

引用記事

日経新聞

燃料油脂新聞

化学工業日報

共同レポートでは、

2

L)が10月にまとめた

A) と日本航空

J



ウメモト インフォメーション



2021年 12 月 15 日 担当 小松

石油供給が増加、来年にかけ需要上回る見通し=IEA月報

[ロンドン 14日 ロイター] - 国際エネルギー機関 (IEA) は 14日、新型コロナウイルスの感染拡大とオミクロン株の出現により、世界の石油需要が伸び悩むとみられるが、全体的には供給が増加しており、今月から来年にかけて供給が需要を上回るとの見通しを示した。

IEAは月報で「現在進行中の石油需要の回復は、新型コロナの感染拡大で一時的に鈍化するが、反転はしない見通しだ」とし「感染防止対策の新たな封鎖措置が経済に及ぼす影響は、これまでの感染局面よりも抑制されたものになる公算が大きい」と指摘した。

IEAは米国で掘削が増えており、米国の生産が2カ月連続で最大の増加を記録すると予測。

石油輸出国機構(OPEC)プラスが合意通りに完全に減産を解除すれば、来年のサウジアラビアとロシアの年間生産量も記録的な高水準に達する可能性があるとの見方を示した。

その場合、来年の世界の石油供給は日量640万バレル増加する可能性がある。今年の予測は日量150万バレル増。

今年と来年の石油需要予測は、それぞれ日量10万バレル下方修正した。新たな渡航規制でジェット燃料の利用が減ることが主因になる見通しという。

日経新聞



ウメモト インフォメーション



2021年 12 月 15 日 担当 小松

OPEC、22年第1四半期の需要見通し上げ 新変異株の影響軽微

[ロンドン 13日 ロイター] - 石油輸出国機構(OPEC)は13日に発表した月報で、2022年第1・四半期の世界の石油需要見通しを引き上げた。新型コロナウイルスのオミクロン変異株による影響は軽微かつ短期的とした。

22年第1・四半期の石油需要見通しは平均で日量9913万バレルと、前月の予想から111万バレル 上方修正した。

月報で「これまで21年第4・四半期に予想されていた回復の一部が22年第1・四半期にずれ込み、その後22年後半にかけてより安定的な回復が続く」と指摘。世界の新型コロナウイルス感染症およびそれに関連する問題への備えが改善しているため、「オミクロン変異株の影響は軽微で短期的になる」とした。

22年の需要の伸び見通しは日量415万バレルで据え置き。今年の需要の伸び見通しも維持された。

世界の消費量は22年第3・四半期に日量1億バレルを突破するとの先月の見通しを据え置いた。

11月のOPEC産油量は29万バレル増の日量2772万バレル。サウジアラビアとイラクなどの産油量が増加した。

日経新聞